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Je  confie au cœur de Jésus ma 
personne et ma vie, mon cœur, 
mon intelligence, ma mémoire 
et ma volonté, mes joies et mes 
peines, mon passé et mon avenir 
afin que tout ce que je ferai et 
souffrirai soit pour l’amour et la 
gloire de Dieu.

Seigneur Jésus, je choisis ton cœur 
pour ma demeure afin qu’il soit ma 
force dans la lutte, mon soutien 
dans la faiblesse, ma lumière et 
mon guide dans les heures des 
ténèbres, le réparateur de mes 
fautes. 

Cœur de Jésus, fournaise ardente 
de charité, brûle en moi tout ce qui 
te déplait, tout ce qui te résiste, que 
jamais je ne t’oublie, que jamais je 
ne sois séparé (e) de toi et que je 
demeure toujours ton ami (e).

Amen !

(P. Rigobert Kyungu, SJ)

SACRE-COEUR DANS LES CHANTS ET 
LES DANSES

Le dimanche 26 juin 2022 à partir  10h00, 
toute la communauté paroissiale du Sacré-
Cœur s’est  réunie  dans l’enceinte de la paroisse 
pour la célébration de sa fête patronale.
Le programme de la journée avait 
débuté par une célébration eucharistique 
présidée par Son Excellence Mgr Donatien 
BAFUIDINSONI, SJ, Evêque d’Inongo. 
L’homélie avait été dite par le Père 
Rigobert KYUNGU, SJ, Provincial des 
Jésuites de la province d’Afrique Centrale.
Après la messe, les festivités se sont 
poursuivies dans la cour paroissiale 
dans les espaces aménagés à cet effet.
Prenant la parole pour son homélie, le Père 
Kyungu, SJ, a débuté celle-ci en  rappelant à 
toute l’assemblée combien le mois de juin de 
cette année a été bien riche dans la liturgie 

catholique, rappelant par là les différentes 
fêtes liturgiques qui ont succédé à la fête de 
la Pentecôte notamment la Sainte Trinité, le 
Saint Sacrement et le Sacré-Cœur de Jésus, 
comme des révélations de l’Esprit Saint à 
l’Eglise. L’Esprit continuera toujours à révéler 
bien d’autres choses à l’Eglise et au monde 
pour la plus grande gloire de Dieu, précisa-t-il.
S’agissant de la solennité du Sacré-Cœur de 
Jésus, le Père Kyungu, SJ, a premièrement 
brossé l’historique de la dévotion et du culte 
du Sacré-Cœur de Jésus au sein de l’Eglise, 
lesquels se sont progressivement développés 
dans le temps donnant lieu à la création de 
multiples congrégations religieuses, groupes 
et mouvements dévotionnels qui ont pour 
mission de promouvoir le culte du Sacré-Cœur 
de Jésus dans l’Eglise et le monde.  (Suite P.2) 

«Coeur joyeux fait bon visage.» (Proverbes 15:13)                                               

PRIERE DE CONSECRATION AU 
CŒUR-SACRE DE JESUS

15e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE C



« Parler du Sacré-Cœur de Jésus, c’est 
rappeler le sentiment d’amour de Jésus à 
l’égard des hommes car le Cœur de Jésus 
est rempli d’amour pour l’humanité et 
pour toute personne ; il est l’expression de 
l’amour de Dieu lui-même », rajouta-t-il.

Le Provincial a par la suite rappelé l’intérêt 
et le regard particulier que l’Eglise porte sur 
le choix des textes pour la célébration de la 
solennité du Sacré-Cœur de Jésus, il s’agit 
souvent de textes en lien avec la passion du 
Christ avec l’épisode du cœur transpercé 
du Christ ou bien en lien avec l’eucharistie 

qui est le grand signe de Son amour et de 
Son don pour nous ou encore en lien avec 
le Saint Esprit, canal de l’amour de Dieu 
pour les hommes et enfin en lien avec les 
sentiments intérieurs du cœur de Jésus.

 
Les textes qui ont été proposés par 
la liturgie du jour nous présentent 
la tendresse du cœur du Christ. 
Car tel un bon berger, Dieu lui-même 
prend soin de ses brebis avec la plus grande 
des attentions à l’inverse des brigands et 
des voleurs (les faux prophètes). « Il va 

ramener l’égarée, soigner et panser celle 
qui est blessée, guérir celle qui est malade 
et mener paitre selon la justice celle qui 
est grasse et vigoureuse (Ez 34,15-16) ». 
Dieu nous invite ainsi à prendre exemple sur 
Son Cœur aimant et plein de tendresse car le 
cœur de l’homme d’aujourd’hui est souvent 
rempli de méchanceté et d’agressivité. Dieu 
nous invite entre autres à faire pénitence 
pour toutes les offenses faites à Son Cœur. 
Que le sentiment du Cœur de Jésus nous 
transforme nous congolais en général et 
kinois en particulier. Le Christ nous invite 
également à prendre soin les uns des autres 
avec tendresse et une attention particulière. 
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Ne jamais abandonner celui qui s’écarte du 
droit chemin, celui qui porte un handicap, 
celui qui est différent de nous, insista-t-il.
L’amour de Dieu est folie, car Dieu nous 
aime comme un fou, à la folie. Il aime 
sans mesure, au-delà de tout entendement 
humain. Dieu nous fait miséricorde 
inconditionnellement peu importe notre 
faute, il ne nous juge jamais mais nous 
reprend avec amour et miséricorde. Dieu 
nous invite à cette miséricorde à l’égard de 
toute personne quelle qu’elle soit car Il dit 
dans sa parole que chaque acte que nous 
posons, c’est à lui que nous le faisons. Il n’y 
a donc pas d’amour sans pardon et pas de 
pardon sans amour. A l’instar de la femme 
adultère et du fils prodigue, la miséricorde 
de Dieu nous engage toujours vers l’avenir. 

Elle nous invite à tourner notre regard 
vers l’avant en oubliant le passé, en 
renonçant sincèrement au péché. 

Le Sacré-Cœur de Jésus est exigeant. 
Il nous demande d’entrer dans les 
profondeurs de Son Cœur pour bénéficier 
de ses grâces et pour vivre de son amour. 
Car l’amour de Dieu nous est totalement 
révélé par le don du Christ lui-même 
et le don de l’Esprit-Saint qui nous est 
offert. Dieu verse ainsi son amour dans 
nos cœurs par son Esprit afin que nous 
sachions aimer comme Lui seul sait aimer.
Le Père Kyungu, SJ, a atterri en faisant un 
clin d’œil à la Sainte Vierge Marie dont le 
cœur n’a aucune rancune ni animosité. Elle 
qui a subi le pire avec le calvaire de son 
fils, n’a jamais gardé rancune envers ses 
bourreaux ni envers qui que ce soit d’autre. 
Le cœur de Marie est plein de prière, de 
pardon et de miséricorde, précisa-t-il. 

Demandons donc l’intercession de la Sainte 
Vierge  Marie pour que nos cœurs deviennent 
semblables à celui de son Fils Jésus-Christ.

Après cette belle célébration eucharistique, 
toute la communauté paroissiale a 
rejoint les différents stands qui avaient 
été soigneusement apprêtés par les 
différents groupes, mouvements et 
commissions pour la circonstance. Ces 
derniers étaient ouverts à toute personne 
désireuse de s’y joindre dans le but de 
promouvoir et d’étendre l’esprit d’amour, 
de partage, de fraternité et de synodalité 
que prône le Sacré-Cœur de Jésus.
Les festivités ont débuté par la prière 
dite par Mgr Donatien. Le programme 
de la fête comprenait plusieurs 
activités ludiques et récréatives qui 
ont permis d’égayer les convives ainsi 
que les paroissiennes et paroissiens. 

Parmi ces activités, nous pouvons citer la 
pleine de jeu apprêtée pour les enfants, le 
magnifique spectacle de danse folklorique 
offert par le groupe des Bana Nkembi 
de la paroisse, l’animation musicale 
de l’orchestre Thierry Momber,  et 
tant d’autres activités qui ont donné 
un caractère solennel à cette journée.
C’est aux environs de 17h30 que le 
programme de la journée avait pris fin 
laissant dans les esprits des souvenirs 
marquants d’une journée pleine d’émotions 
et riche de se savoir aimé de Dieu et de 
ses frères et sœurs de la communauté.
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Le dimanche 03 juillet 2022, tous 
les chrétiens de l’Archidiocèse de 

Kinshasa et des environs se sont réunis sur 
l’esplanade du Palais du Peuple à partir de 
10h00 pour une célébration eucharistique 
afin de prier pour la Réconciliation et la Paix 
en République Démocratique du Congo. 
La messe était présidée par Son Eminence 
le Cardinal Pietro Parolin, Secrétaire 
d’Etat du Saint-Siège, accompagné 
de Son Eminence Fridolin Cardinal 
AMBONGO, Archevêque de Kinshasa et 
de plusieurs autres membres du Clergé 
Congolais (évêques, prêtres et diacres).

Le Cardinal Parolin a débuté la célébration 
eucharistique en émettant un désir 
de paix : « Paix à la terre congolaise : 
redevenez une maison de fraternité », 
message chaleureusement accueilli par 
l’immense foule des fidèles présents qui 
n’a pas omis d’exprimer sa joie par des 
acclamations et des cris de joie pour ce 
profond message de paix pour le pays.
En effet, le choix de l’esplanade du palais 
du peuple comme lieu pour cette grande 
célébration eucharistique n’est pas passée 
inaperçu pour le peuple congolais car il fait 
échos aux deux visites du Pape Jean Paul II 
qui avait, lui aussi, célébré au même endroit 
la messe en 1980 et 1985, comme le rappelait 
l’immense tissu bleu au-dessus de l’estrade.
L’Archevêque de Kinshasa, le Cardinal 
Fridolin AMBONGO, a été le premier à 
prendre la parole. Il a rappelé les épreuves 
difficiles que le pays traverse, notamment 
les guerres qui lui sont continuellement 
imposées par les différents groupes 

armées locaux et étrangers qui sévissent 
dans la partie Est du territoire congolais, 
particulièrement le cas du M23.
Le Président de la Conférence Episcopale 
Nationale du Congo (CENCO, en sigle), 
Son Excellence Mgr Marcel UTEMBI, 
s’est ensuite adressé à la communauté 
internationale par ces mots : « nous 
demandons à la communauté internationale 
de s’impliquer avec franchise dans la 
promotion de la paix et de la réconciliation 
dans les zones prises en otage par les groupes 
armés locaux et étrangers », a-t-il insisté.

Prenant à son tour la parole, le Cardinal 
Parolin débuta son adresse en prononçant 
les mots « Paix, fraternité et joie », 
comme les rêves que l’Eglise et le peuple 
congolais souhaitent embrasser, a-t-il 
expliqué ; mais que fort malheureusement 
nous ne vivons que très marginalement 
en ces temps d’instabilités et de conflit. 

Ce rêve est surtout une promesse de 
l’accomplissement du Royaume de 
Dieu, des promesses auxquelles nous 

aspirons intérieurement car l’homme a 
été créé avant tout pour vivre dans la paix 
permanente, la fraternité effective et la 
joie complète et débordante, a-t-il rajouté.

MESSE POUR  LA PAIX ET LA RECONCILIATION EN RD.CONGO
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La Redaction.

Au regard des différentes crises socio-
économiques et politiques auxquelles le 
peuple congolais doit faire face (chômage, 
pollution, dépravation des mœurs, 
violence féroce à l’Est du pays, etc.), le 
Cardinal Parolin a exhorté à ne pas céder 
à la désolation ni au découragement : 
« la tentation aujourd’hui voudrait que 
l’on capitule devant ces réalités, que l’on 
s’enferme dans une résignation fataliste 
et peut-être sans s’en rendre compte, fuir 
nos responsabilités, en tombant dans une 
sorte de victimisation, laissant aux autres 
la charge de retrousser leurs manches et 
l’effort de reconstruire un Congo meilleur 
», a-t-il averti. Au contraire, il nous faut 
agir avec la certitude que Dieu est à l’œuvre. 
Dieu nous appelle à regarder l’avenir : 
ensemble, unis, en dépassant toute forme de 
partialité et d’esprit séparatiste (tribalisme, 
xénophobie, etc.). Avec Lui, qui est père et 
mère, nous pouvons faire face et surmonter 
n’importe quelle épreuve, car Dieu n’est pas 
distant, mais il marche avec nous à chaque 
instant, a-t-il rassuré. Avec Dieu, chaque 
jour qui passe ne représente pas une énième 
déception, mais plutôt le rapprochement 
de sa promesse de paix, a-t-il renchéri.

Le Cardinal a ensuite mentionné le cas de 
l’Est de la RDC où la paix est constamment 
menacée par des groupes armés et par des 
intérêts d’exploitation et de prédation, 
dont le pays est depuis longtemps victime. 
La convoitise autour des matières 
premières, la soif d’argent et de pouvoir 
ferment les portes de la paix et représentent 
une atteinte au droit des personnes à la 
vie et à la sérénité. Mais Jésus continue à 
envoyer ses disciples pour qu’ils puissent 
propager, malgré ces difficultés, le message 
de paix, de joie et de fraternité, a-t-il déclaré. 

Le Cardinal a par la suite invité tous les 
chrétiens de la RDC et tous les dirigeants 
en particulier à toujours œuvrer pour 
la paix dans ce grand pays béni par la 
beauté de la création mais surtout par 
la richesse des âmes qui le peuplent.
Au nom du pape dont le message vidéo 
avait été projeté sur des écrans géants 
avant la messe, le Cardinal Parolin a enfin 
laissé un message d’espérance en ces 
termes : « Nos noms sont déjà inscrits dans 
les cieux, nous sommes des enfants de la 
résurrection, des témoins de l’espérance ! » 



Quel est le rôle des Ministres de l’Accueil, 
appelés par certains « service d'ordre 
» ou « protocole », autrefois appelés 
simplement portiers ? Dès les origines, 
l’Eglise avait éprouvé le besoin d’un 
service de portiers, chargés d’accueillir 
et de placer les fidèles, d’obtenir le bon 
ordre dans l’assemblée, surtout au 
moment de la communion eucharistique.

 

Ce service a été confié parfois à des 
diacres. L'Église catholique a eu pendant 

plusieurs siècles des clercs recevant l'ordre 
mineur de portier. Mais ces fonctions ont 
été ensuite confiées à des laïcs. Elles sont 
aujourd'hui remises en l'honneur par les 
développements de la pastorale liturgique.
Le terme « ministres d'accueil » (qui est 
suggéré par la Présentation Générale du 
Missel Romain, PGMR) paraît préférable 
à celui de « protocole ». Ce dernier terme 
fait trop penser aux règles d'éthique 
et de préséance à observer dans des 
cérémonies civiles (cf. Petit Robert).
Les ministres de l'accueil jouent aussi le 
rôle de surveillants. Dans nos assemblées 
dominicales on dispose généralement 
de personnes qui veillent à l'ordre et 
à la discipline pendant la célébration. 
Ce ministère est très utile. Les personnes 
qui en sont chargées ne doivent pas 
oublier qu'elles ont à participer elles-
mêmes à la Messe. De plus, dans la 
gestion des enfants qui semblent parfois 
déranger, les Ministres de l’Accueil se 
montreront affectueux et justes en évitant 
de brutaliser ces âmes chères au Seigneur.
L'accueil est un ministère. L' « accueillant 
» joue un rôle important. Il accueille les 
fidèles à l'entrée de l'église. Il crée une 

atmosphère familiale. Il veille à ce que 
les fidèles se sentent à l'aise. Il invite les 
fidèles à ne pas se disperser dans l'église, 
à prendre place à proximité de l'autel et à 
former une communauté (cf. PGMR 105, d).
Les Ministres de l’Accueil doivent 
interpeller poliment et avec discrétion 
ceux qui dérangent, ceux qui exagèrent 
avec les acclamations, ceux qui utilisent 
les téléphones…Ils doivent interpeller 
discrètement les photographes et 
cameramen ou les journalistes de la 
radio qui troublent les cérémonies. Ils 
doivent être courtois et ne pas forcer 
à se mettre debout ceux qui ne le 
peuvent pas pour des motifs de santé 
et autres motifs qu'on ne sait pas. 

Les fidèles veilleront à suivre les 
directives des Ministres de l’accueil, à les 
respecter et à se laisser guider par eux.

(Source : P. Marcel Tshikez, 
ofm, 150 questions sur la messe.)
 n

  A LA DECOUVERTE ... 

DES MINISTRES DE L’ACCUEIL
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La Redaction.
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Ses problèmes au genou l’ayant empêché 
d’effectuer son voyage apostolique 

en République Démocratique du Congo 
puis au Soudan du Sud, le pape François, 
qui a envoyé son Secrétaire d’Etat le 
Cardinal Pietro Parolin, a toutefois tenu à 
enregistrer un message vidéo destiné aux 
populations qui devaient l’accueillir, cela 
pour leur assurer des ses profonds regrets 
mais aussi de sa proximité et de sa prière.
Pour cette semaine, je vous 
propose sa lecture et sa méditation.

Chers frères et sœurs de la 
République Démocratique du Congo 
et du Soudan du Sud, bonjour!
Comme vous le savez, j’aurais dû partir 
aujourd’hui pour un pèlerinage de paix 
et de réconciliation vers vos terres. 
Le Seigneur sait combien mon regret est 
grand d’avoir été contraint de reporter 
cette visite tant désirée et attendue. Mais 
ne perdons pas confiance et espérons nous 
retrouver au plus vite, dès que possible.
En attendant, je voudrais vous dire 
que je vous porte plus que jamais dans 
mon cœur, surtout en ces semaines. 
Je porte en moi, dans la prière, les 
souffrances que vous éprouvez depuis 
trop longtemps. Je pense à la République 
Démocratique du Congo, à l’exploitation, à 
la violence et à l’insécurité qu’elle endure, 
particulièrement dans l’Est du pays, où 
les affrontements armés se poursuivent, 
causant des souffrances innombrables et 
dramatiques, exacerbées par l’indifférence 
et la complaisance de beaucoup. 
Et je pense au Soudan du Sud, au cri de paix 
de son peuple qui, épuisé par la violence 
et la pauvreté, attend des faits concrets 
du processus de réconciliation nationale 
auquel je souhaite contribuer, non pas 
seul mais dans un pèlerinage œcuménique 
avec mes deux chers frères : l’Archevêque 

de Canterbury et le Modérateur de 
l’Assemblée générale de l’Église d’Écosse.

Chers amis congolais et sud-soudanais, les 
mots en ce moment ne suffisent pas à vous
transmettre la proximité que 
je voudrais vous exprimer et 
l’affection que je ressens pour vous. 
Je voudrais vous dire : ne vous laissez 
pas voler l’espérance ! Pensez, vous qui 
m’êtes si chers, combien plus vous êtes 
plus précieux et aimés aux yeux de Dieu, 
qui ne déçoit jamais ceux qui mettent en 
lui leur espérance ! Vous avez tous une 
grande mission, à commencer par les 
responsables politiques : celle de tourner 
la page pour ouvrir de nouvelles voies de 
réconciliation et de pardon, de coexistence 
sereine, de développement. C’est une 
mission qu’il faut assumer en regardant 
ensemble vers l’avenir, vers les nombreux 
jeunes qui peuplent vos terres luxuriantes 
et blessées, les comblant de lumière et 
d’avenir. Ils rêvent et méritent de voir 
ces rêves se réaliser, de voir des jours 
de paix : pour eux, en particulier, il faut 
déposer les armes, vaincre les rancunes, 
écrire de nouvelles pages de fraternité.
Je voudrais vous dire encore une chose : les 
larmes que vous versez sur la  terre   et   les prières
que vous élevez vers le Ciel ne sont 
pas inutiles. La consolation de Dieu 
viendra, parce qu’il a des « pensées de 
paix et non de malheur » (Jr 29, 11). 
Dès à présent, dans l’attente de vous
rencontrer, je demande que sa paix 
descende dans vos cœurs. Et pendant que 
l’attente grandit de jour en jour de voir 
vos visages, de me sentir chez moi dans 
vos communautés chrétiennes vivantes, 
de vous embrasser tous de ma présence et 
de bénir vos terres, ma prière s’intensifie, 
tout comme l’affection que j’ai pour vous 
et pour vos peuples. De tout cœur je vous 
bénis et je vous demande de continuer 
de prier pour moi. Merci, et à bientôt ! 
n

Mon voeu : ECRIRE DE NOUVELLES PAGES DE FRATERNITE.

P. Wenceslas KIAKA, SJ.
Curé de la Paroisse 

Sacré-Coeur / Gombe



 

Ordo de la semaine
15eme SEMAINE DU TEMPS ORDINAIRE 

Lectures :  
- Is 7,1-9
- Ps 47,2-8

- Mt 11,20-24   

Lectures : 
-  Is 26,7-9.12.16-19
- Ps 101,13-21
- Mt 11,28-30

Lectures :
 - Dt  30,10-14
-  Ps 68,14.17.30-31.33
    -34.36-37 ou 18,8-11
-  Col 1,15-20 
-  Lc 10,25-37

 Ma semaine au Sacré-Coeur8

Dim. 10 juil. 22  Lun. 11 juil 22  Mer. 13 juil 22   Jeu. 14 juil 22 Ven. 15 juil.  22 Sam. 16 juil. 22 Mar. 12 juinl22  

LES ANNONCES DE LA SEMAINE

 

 A l’écoute de la 
Parole

1ère lecture
(Dt 30, 10-14)

2ème lecture
(Col 1, 15-20)

Evangile
(Lc 10, 25-37)

Que nous propose Jésus dans la 
parabole du bon Samaritain ? Être 
présents aux côtés de ceux qui ont 
absolument besoin d’aide, que 
ceux-ci soient proches du cercle de 

notre propre appartenance ou non. 
C’est la fin de toutes les barrières 
(culturelles, historiques,…) face à la 
misère humaine à combattre.

« Va, et toi aussi, fais de même », 
ordonne le Seigneur Jésus.

Lectures : 
- Is 10,5-7.13-16
- Ps  93,5-6.9-10.14-15
- Mt 11,25-27

Lectures : 
-  Pr 2,1-9
-  Ps 33,2-11
-  Mt 19,27-29
Lectures de la férie
- Is 1,10-17
- Ps 49,8-9.16-17.21.23
- Mt 10,34-11,1

Lectures : 
-  Ep 3,14-19
-  Ps 22,1-6
-  Jn 14,6-14
Lectures de la férie
- Is 38,1-6.21-22.7-8
- Cant. Is 38,10-12.16-17
- Mt 12,1-8

Lectures :  

-  Mi 2,1-5
-  Ps 9,1-4,7.8.14
-  Mt 12,14-21  

1. L’opération « BRING AND BUY » se clôture 
au mois de juillet; la date pour la  vente sera fixé 
ultérieurement.  On peut encore déposer les colis 
au Secrétariat ou auprès de la Sœur Sacristine 
(radio, appareil électroménager, ordinateur, 
habit, vélo, montre, etc…)  Merci d’avance pour 
votre implication pour la bonne réussite de cette 
activité.    

2. Mercredi 13/07/2022,   à 16 h 00’, dans la deu-
xième salle Sacré-Cœur : inscription au Baptême 
des bébés pour le mois de juillet 2022 et forma-
tion des parents et parrains\marraines;

de 17 h 00’ à 18 h 45’, dans la salle Monseigneur 
MUNZIHIRWA : réunion mensuelle de la Com-
mission des CEVB.  Y sont conviés : les membres 
du Bureau, les Bayangelis, accompagné_es des 
membres de leurs CEVB respectives.  La présence 
et la ponctualité de tous sont requises.

  


